



Municipio de Apodaca recibe calificación AAA por equilibrio en finanzas

25 septiembre, 2020

La agencia internacional de calificación crediticia Fitch Ratings, otorgó la máxima evaluación AAA al municipio de Apodaca, Nuevo León, por su perspectiva estable en finanzas.

Apodaca.- En un resultado histórico para el municipio de Apodaca, la casa Calificadora Fitch Ratings le otorgó una evaluación de AAA con Perspectiva Estable a la Administración encabezada por el Alcalde César Garza Villarreal.

Durante el informe de la Tesorería en una sesión de Cabildo vía zoom, el Secretario de Finanzas, Marco Rodríguez Durán, destacó que es la nota más alta que un municipio puede obtener, ello a pesar del redireccionamiento de recursos para atender el tema de la pandemia.

El funcionario dijo que anteriormente se había obtenido para el Ayuntamiento una valoración de AA y en la reciente evaluación se ratificó la calificación de largo plazo en escala nacional 'AAA (mex)', sólo lograda también por la ciudad de San Pedro, al destacar la fortaleza en el control financiero de Apodaca.

"Esto no significa que tengamos un presupuesto que tiene San Pedro, la calificación refiere el equilibrio de las finanzas del municipio que le da un control y solidez financiera con una fortaleza para que ello dependa de nosotros mismos. En México más del 90% de los municipios no entran en esta calificación", expresó Garza Villarreal.

Respecto al estudio financiero, el Tesorero también apuntó que el esfuerzo de la Administración, al poner de ejemplo que la Federación obtuvo una BBB con perspectiva estable, además de destacar el redireccionamiento de recursos para contener la contingencia sanitaria por covid-19, además de la continuidad de obras prioritarias.

"Somos el segundo municipio después de Monterrey en el que más invertimos respecto al concepto de COVID-19, el documento señala que no obstante, las obras de inversión prioritarias no tuvieron cambios a diferencia de otros ayuntamientos, no se descuidó ninguna inversión pública productiva y todas las obras se realizaron", sostuvo Rodríguez Durán.

"De acuerdo con la Secretaría de Hacienda y Crédito Público, Apodaca refinanció su deuda a través de Banobras que tiene una calificación AAA, todos esos factores cuentan para que este resultado se haya conseguido y mejoras como una sobretasa menor de .44% desde 1.80%, hoy nuestra afectación de participaciones es de 20.7 por ciento, Fitch considera que estos cambios robustecen las coberturas de deuda", añadió el funcionario municipal.

La ratificación de la calificación refleja la expectativa de la agencia de que el Municipio mantendrá una razón de repago de la deuda inferior a 5.0 veces (x) y coberturas cercanas a 4.0x, como se previó en la revisión anterior.

Esta calificación incorpora la combinación de un perfil de riesgo 'Medio Bajo' y una sostenibilidad de la deuda de inversión en 'AA' bajo el escenario de calificación de Fitch. Por otra parte, la Perspectiva Estable refleja la expectativa de Fitch de que las métricas de deuda se mantendrán en línea con los escenarios.

Apodaca es un centro industrial, por lo que el impuesto sobre la adquisición de inmuebles (ISAI) y el impuesto al patrimonio que benefició considerablemente a la generación de ingresos; al cierre del año, los dos rubros totalizaron MXN669 millones y abarcaron 30.9% del Ingreso Operativo (IO).